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UTILE

Vendredi, la Halle aux grains
était bien garnie pour la céré-
monie des vœux à la popula-
tion du maire et de son conseil
municipal. L’occasion pour
Louis Cavaleiro d’annoncer, à
demi-mot, sa candidature à sa
succession en 2026, « pour aller
au bout de ses projets prévus
pour deux mandats ».

Avant cela, le maire et ses
adjoints ont évoqué le temps
long qui régit la vie d’une com-
mune. En particulier « deux dis-
positifs importants qui vont
vous concerner tous, le PLUi-H
et l’OPAH-RU (1) » , a annoncé
Louis Cavaleiro. Le maire a ex-
pliqué le processus en cours du
PLUi-H, qui se terminera en
2025 pour être applicable en
2026, les grands axes du PADD,

« un document politique de
structuration du territoire ».
Ont aussi été évoquées les zo-
nes constructibles qui ne le se-
ront peut-être plus, comme
l’exige le plan Zéro artificialisa-
tion nette (ZAN).

« Toute notre énergie »
« Demain ça va bouger, une par-
tie transitoire complexe et diffi-
cile à mettre en place, des en-
jeux qui vont arriver rapide-
ment » a prévenu le maire, qui a
ensuite annoncé la participa-
tion de la commune à l’OPAH-
RU. Ceci afin d’aider davantage
les propriétaires sur les opéra-
tions de ravalement de façade,
rénovation de toiture, rénova-
tion énergétique, autonomie
de la personne, etc.

Nathalie Saunier a fait un
point sur les écoles, la trentaine
d’associations qui anime la
commune, et sur les événe-
ments marquants, festifs et
sportifs, de l’an passé. Bernard
Broquaire a parlé des investis-
sements importants (aména-
gement du bourg et des écoles,
voirie, accessibilité de la mairie,
etc.) et du désendettement de
la commune. Tzvetana Tantche-
va a évoqué les travaux sur l’as-
sainissement collectif ainsi que
la création du skate park et de
l’espace fitness bientôt accessi-
bles. Philippe Massias a quant à
lui regretté les dépôts sau-
vages : « La grille tarifaire des
amendes sera appliquée dès
cette année. » Enfin, Iana Mu-
noz a présenté les nouveaux

commerces de la commune.
« Je sais que tout n’est pas par-
fait, mais on y met toute notre
énergie », a assuré le maire.
Philippe Rucelle

(1) PLUi-H : Plan local d’urbanisme inter-
communal tenant lieu de Programme lo-
cal de l’habitat. OPAH-RU : Opération pro-
grammée d’amélioration de l’habitat et de
renouvellement urbain.

Louis Cavaleiro sera candidat à sa succession
« pour aller au bout de ses projets »

Le maire Louis Cavaleiro et la présidente de la CdC
de l’estuaire Lydia Héraud ont présenté leurs vœux. PH. R. 

ETAULIERS

A près avoir accueilli lun-
di 8 janvier les person-
nes présentes à la tradi-

tionnelle cérémonie de pré-
sentation des vœux, Célia
Monseigne maire de Saint-An-
dré-de-Cubzac a démarré son
allocution par une pensée
pour les habitants de la com-
mune disparus en 2023 avant
de formuler différents remer-
ciements aux personnes pré-
sentes, et en particulier aux
élus du conseil municipal et
aux agents communaux. « Je
remercie plusieurs artisans
commerçants du centre-ville,
dont plusieurs nouveaux, qui
ont organisé le buffet servi
tout à l’heure et en voyant
dans la salle plusieurs prési-
dents d’associations, j’en pro-
fite pour les remercier de leur
engagement. » Célia Monsei-
gne a ensuite rappelé les diffi-

cultés actuelles en France et
dans le monde : « Nous avons
voulu que notre message de
vœux de cette année soit ce-
lui de la solidarité parce
qu’on ne peut vivre ensemble
sans solidarité et la solidarité
c’est l’espoir ».

Ilots de nature
La maire a ensuite précisé
quelques travaux importants
prévus dans la commune, le
début de la révision du Plan
local d’urbanisme, la récep-
tion de la nouvelle halle spor-
tive de la Garosse et du club-
house du tennis, les aména-
gements cyclables dans le
quartier terrefort, la consoli-
dation des quais de Plagne et
le début de la restructuration
de l’école Cabanes et le ré-
aménagement des voiries du
quartier de la Maison de re-

traite, les travaux de celle-ci
étant terminés. « La question
de la présence de la nature en
ville guidera ces aménage-
ments dans l’optique de no-
tre projet urbain, et Robillard,
Montalon, Le Tasta, le bois de
Lafon et demain Lacaussade
constitueront des îlots de na-
ture dans et autour de la
ville ».

Célia Monseigne a rappelé
également le réaménage-
ment de la place Raoul-Larche
et du cours Clemenceau. « Il

va falloir trouver sa juste
place à la voiture en ville qui
est en même temps une solu-
tion et un problème. Nous
pourrons bientôt présenter
une première esquisse du
projet. »

Évolution nécessaire
L’élue a conclu son discours
avec la réforme du mode de
gestion des déchets ména-
gers par le Smicval (1) et le
changement de mode de col-
lecte. « Comment ne pas par-
ler de poubelles ce soir… Je
suis élue depuis trente-cinq
ans. Depuis trente-cinq ans,
ce sujet enflamme les débats.
Tout le monde doit être mobi-
lisé à tous les niveaux pour
trier, recycler, lutter contre le
gaspillage, responsabiliser les
producteurs comme les con-
sommateurs, etc. La stratégie
du Smicval s’inscrit dans
cette évolution de la gestion
des déchets qu’on ne peut pas
repousser ».
Philippe Charbonneau

(1) Syndicat intercommunal de collecte
et de valorisation des déchets du Li-
bournais Haute-Gironde.

SAINT-ANDRÉ-DE-CUBZAC

Des vœux placés sous 
le signe de l’écologie
Lors de son allocution, lundi, la maire a évoqué la place de la voiture plus réduite 
en ville, la végétalisation à développer et le nouveau plan de gestion des déchets

La salle était bien remplie lors des vœux de Célia Monseigne. P.C. 

Valérie Guinaudie, présidente de
la Communauté de communes du
Grand Cubzaguais, a salué la
qualité des relations entre la CdC
et Saint-André en rappelant que
sur les 37 500 habitants, un tiers
vit à Saint-André. L’élue a égale-
ment rappelé brièvement les
récentes réalisations en cours ou
à venir sur la ZAC d’Aquitaine à
Saint-André, puis Florian Dumas
conseiller départemental a conclu
les allocutions en rappelant quel-
ques axes de travail importants
du Département, en particulier
pour la jeunesse et la solidarité.

CDC ET DÉPARTEMENT

« On ne peut vivre
ensemble 

sans solidarité et la
solidarité c’est l’espoir »

Hervé Gayrard, maire de Bayon a
présenté ses vœux à la popula-
tion samedi dernier à 11 heures.
Dans son discours, Hervé Gay-
rard est revenu sur les événe-
ments qui ont marqué la com-
mune. Celle-ci connaît une
croissance de sa population,
elle devrait atteindre les 800 ha-
bitants. Et le projet d’aménage-
ment de la zone humide pour
contenir les crues sur le Bour-
dieu et Gourou se poursuit.

« Service essentiel »
A contre-courant de son homo-
logue de Saint-André (lire ci-
contre), le maire s’est dit « in-
digné » par la suppression pro-
grammée du ramassage des
poubelles en porte à porte et
remplacé par des points d’ap-
port volontaire. « Ce service est
essentiel pour les personnes
âgées ou à mobilité réduite. » Il
n’a pas exclu de porter l’affaire
devant le tribunal administratif
avec d’autres communes. 

L’élu a également renouvelé
son soutien à l’implantation
d’un réacteur nucléaire EPR sur
le site de la centrale du Blayais à
Braud-et-Saint-Louis.
M. M.
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Ramassage des
poubelles : le maire
« s’indigne »

Hervé Gayrard lors de ses
vœux. MARTIAL MAURY 
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